



**SESIÓN PLENARIA**

**13. Pregunta N.º 1116, relativa a si se va a asumir la realidad de la alta precariedad de los autónomos y revisar el Plan de Autónomos, presentada por D. Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-1116]**

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto número 13 del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta 1116, relativa a si se va a asumir la realidad de la alta precariedad de los autónomos y revisar el plan de autónomos, presentada por Don. Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario Regionalista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta tiene la palabra por el Grupo Regionalista, el Sr. Hernando.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Buenas tardes presidenta, señorías

50 medidas de los cuales 48 eran repetidas, casi 40 millones de euros de inversión y la realidad es que hay menos autónomos en Cantabria a día de hoy, que cuando usted llegó en julio de 2023. Ante esa situación, le preguntamos, ¿realmente va a asumir usted que su plan de autónomos, calificado de histórico en tiempos pasados por la presidenta y que ha desaparecido del discurso político, es un verdadero fracaso O va a seguir haciendo lo de siempre, es decir, nada para mejorar la situación de los autónomos en Cantabria?

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta el consejero de Industria y Empleo el Sr. Arasti.

EL SR. CONSEJERO (Arasti Barca): Bueno, señor Hernando, lo mejor es hacer un poco de aritmética.

Julio de 2015 había 42.533 afiliados al Régimen Especial de Trabajadores Autónomos. Julio de 2023, 41.607. La pérdida de autónomos en las dos anteriores legislaturas fue de 926 en ocho años, es decir, 116 autónomos al año. Julio de 2025, 41.469 afiliados al Régimen Especial de Trabajadores Autónomos. La pérdida de autónomos en estos dos años de legislatura es de 138 en dos años, dato que hay que corregir a la baja porque a efectos de comparación en términos homogéneos esta cifra tiene que ser corregida por el efecto de los falsos autónomos de la empresa Glovo y otras por el estilo cuyos empleados antes estaban de alta Régimen Especial de Trabajadores Autónomos y ahora no lo están, puesto que han sido recientemente regularizados, pasando de autónomos a empleados por cuenta ajena.

Según sentencia del Juzgado de lo Social número cuatro de Santander 85 trabajadores de la empresa Glovo eran falsos autónomos. Aunque seguro que afecta a más empresa, para ser conservadores, ciframos los falsos autónomos en solo esos 85 trabajadores que refiere la sentencia, 138 menos 85, 53 Eso reduce la pérdida de autónomos a 53 en dos años como máximo, es decir, 27 autónomos al año, como mucho.

En sus ocho años de Gobierno se perdían 116 autónomos al año. En la actual legislatura 27 autónomos al año, como máximo, cuatro veces menos. ¿De qué fracaso habla usted?, ¿del suyo o del de esta legislatura?

¿Cuál es la situación del mercado de trabajo? Tenemos la tasa de paro más baja de España, un 7,10 por ciento, tres puntos inferior a la media española. Hoy hay 8.534 afiliados más a la Seguridad Social que cuando María José Sáez de Buruaga tomó posesión como presidenta del Gobierno de Cantabria. Hoy tenemos el mayor número de afiliados a la Seguridad Social de la historia de Cantabria y sin duda, el primer Plan de Apoyo al Empleo Autónomo de Cantabria ha contribuido a ello, además de frenar la pérdida continuada de autónomos de las anteriores legislaturas.

Usted dice que el plan de autónomos ha sido un fracaso. ¿Qué opinan los autónomos? La presidenta de ATA, la principal asociación de autónomos de Cantabria, Ana Cabrero, decía, el 25 de agosto, en el Diario Montañés: "El plan de autónomos es fundamental, ha sido un punto de partida que incluye medidas que desde ATA hemos demandado", y, desde luego, qué punto de partida. Acta de la Mesa de empleo autónomo de abril de 2016, hace nueve años.

Decía Ana Cabrero literal, se refiere a la importancia de que Cantabria tenga un plan de empleo autónomo con medidas a medio y largo plazo. Ofrece colaboración en ese sentido y deja la iniciativa al Gobierno Regional. ¿Qué decía Eduardo Abad de UTAC? Subraya los datos demoledores en cuanto a la desaparición de autónomos. ¿Qué decía la vicepresidenta del Gobierno de Cantabria, del partido, del gobierno PRC- PSOE? Manifiesta que el Gobierno va no va a escatimar esfuerzos para que salga adelante el plan de autónomos con el consenso del Gobierno y de las asociaciones. Y sí el plan de autónomos salió 8 años después.



En menos de ocho meses hemos sido capaces de hacer lo que ustedes no hicieron en ocho años. ¿De qué fracaso me está hablando usted, Sr. Hernando?

Y en cuanto a la revisión del plan. El plan de autónomos está siempre en permanente revisión. Es un documento vivo. Hemos pasado de las 50 medidas iniciales del plan a 77 en la actualidad. El presupuesto inicial era de 37,8 millones, hoy es de 43,1 millones. Tan solo dos ejemplos por falta de tiempo. Las ayudas al mantenimiento del empleo autónomo han aumentado un 23 por ciento desde 2023 y las ayudas para las inversiones en el comercio minorista han aumentado un 42 por ciento. Puede usted consultar todas las ayudas del plan en la oficina virtual del empleo autónomo. Hace nueve años no hubiese usted podido hacerlo porque no había ni oficina virtual, ni había plan de empleo autónomo. Eso sí, se lo pedían las asociaciones de autónomos y ustedes nunca le hicieron. ¿Dónde está el fracaso Sr. Hernando?

Muchas gracias

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señor consejero.

Para el turno de réplica, tiene la palabra el Sr. Hernando.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Yo no sé Sr. Arasti si usted entiende que cuando votan los ciudadanos lo hacen para que cambien las cosas, y usted ha tenido el valor de venir aquí y decir que se ha gastado 40.000.000 de euros en conseguir que haya menos autónomos que cuando llegó lo acaba de decir. usted ha dado usted las cifras, 40.000.000 de euros para que haya menos autónomos que cuando usted llegó.

Mire, es que, realmente puede parafrasear a la presidenta en una de sus respuestas anteriores sus políticas de autónomos son humo, son el conejo en la chistera son un fraude, son un modelo fracasado. ¿Va a hacer usted algo? Ya hemos visto que no.

Es decir ¿cuál es la excusa? que en el 2015 había menos, no, no haga usted algo ¿hay menos que cuando usted llegó? si ¿ha tomado medidas?, si ¿esas medidas han dado resultado? No, ¿qué es lo único que ha puesto en marcha nuevo en ese proyecto? la web, ha tardado un año en hacer un agua y la cuota de autónomos cero ¿sabe cuántos autónomos se han beneficiado de eso? pues si vamos a los datos reales, que ustedes, que usted nos da bastante menos de los que se han ido, pero es que usted dice las asociaciones.

Pero, mire, pero mire, casi la mitad de los autónomos de Cantabria cesa en un plazo de 18 meses, que era lo que le preguntaba la precariedad, pero no solo es eso, no solo estamos ante un empleo precario, es que estamos ante un empleo en el que la mayor parte de los que están en este régimen ganan menos de 1.000 euros al mes. ¿Y sabe por qué? porque el principal elemento del empleo autónomo en Cantabria, casi el 40 por ciento, son mujeres inmigrantes y esa es la cruda realidad, y yo le pregunto ¿qué ha hecho usted por ellas? Nada, nada no ha hecho por ellas nada, porque las está hablando de inteligencia artificial, las está hablando de internacionalización, que son los planes que ha añadido al plan de autónomos las está hablando de modernización y ellas lo que quieren es llegar a fin de mes.

Ese es el objetivo de esos autónomos. Ese es el objetivo que usted y la presidenta que le apoya en esto han fracasado, claro que han fracasado en el plan de autónomos, porque nos vendieron que iban a tener 50 medidas, nuevas, 48 eran repetidas, y si usted mismo dice que aquellas medidas no salieron bien, ¿por qué las repite? ¿Porque las repite?

Pues la realidad está en que usted realmente no está en condiciones de asumir el reto de llevar a los autónomos de Cantabria por el camino correcto.

Esa es la cruda realidad a usted los autónomos solo les sirven para justificación de un debate, de un mensaje para que la presidenta diga el plan de autónomos es estupendo, falso, falso, suerte que ahora ya ni siquiera lo dice.

Mire, Sr. Arasti sea usted valiente, sea usted audaz, sea usted decidido y vallase por el interés de todos los autónomos de Cantabria, los jóvenes no emprenden las personas mayores, no emprenden entonces. ¿De qué sirve su política realmente? De nada de nada, porque si usted mismo ha aceptado en esta tribuna que después de haber invertido 40.000.000 de euros, tienen menos autónomos que cuando llegó, eso se llama fracaso con mayúsculas, el suyo y el de la señora presidenta que tiene una política de autónomos que es un fracaso con todas las letras.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.